

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS: Roubaix-Tourcoing: Trois mois: 13.50

Le prix des Abonnements est payable d'avance. — Tout abonnement continue, jusqu'à réception d'avis contraire.

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES & JUDICIAIRES

Propriétaire-Gérant ALFRED REBOUX

INSÉRIONS: Annonces: la ligne... 20 c.

Les abonnements et les annonces sont reçus à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARANT, Libraire, Grande-Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LAFFITTE & Co, 34, rue Notre-Dame-de-Victoire; à Bruxelles, chez M. DEBIEVE, Office de Publications.

Les abonnements et les annonces pour le Journal de Roubaix sont reçus: A Roubaix, au bureau du journal.

ROUBAIX, LE 20 JUIN 1883

L'ARMÉE COLONIALE

On ne saurait trop approuver le projet de création d'une armée coloniale. L'expédition de Tunisie a montré les inconvénients graves qu'offre le recrutement d'un corps expéditionnaire mis dans les régiments de l'armée métropolitaine.

ment d'une armée coloniale par des engagements volontaires. Qu'on n'invoque pas l'exemple de l'Angleterre. Le génie anglais est essentiellement aventureux et voyageur; le génie français essentiellement casanier et routinier.

seule un remède efficace à la situation déplorable de l'agriculture. 2. Analyse des sucres français et étrangers. La pétition demande, en outre, que les procédés d'analyse des sucres étrangers et indigènes soient identiques; tandis que jusqu'ici ils ont présenté des différences tout à l'avantage des sucres étrangers.

En ce qui concerne les vins naturels espagnols tirant naturellement 11 ou 12 degrés et additionnés de 3 ou 4 degrés d'alcool, la question est plus délicate. — Le traité de commerce avec l'Espagne nous lie d'une manière déplorable. — Pour réduire la prime d'importation dont jouissent ces vins, il n'y avait qu'un remède: réduire en France le droit sur les alcools employés au vinage.

LA LAÏCISATION Une manie farouche et dévorante s'est, à la fin du dix-neuvième siècle, abattue sur le cerveau des membres de nos assemblées législatives et locales, c'est la manie de la laïcisation; nous disons: la manie, car nous n'avons pas ici affaire à un goût ou à une préférence qui procéderait avec mesure, avec tact et avec gradation.

M. CORBON: C'est clair! M. EDOUARD MILLAUD critique le rapport de M. Marcel Barthe qui énumère les avantages des livrets d'ouvriers et en demande la suppression.

CRIME DES AIRELLES

Après avoir mûrement réfléchi, il reconstruit que le meilleur moyen était d'amener l'Anglais à faire lui-même la proposition. Pour y arriver, il songea à Mlle de Cerneuse, et la convoya à son kiosque, en employant le signal convenu.

moment où le crime a été commis. Il pouvait y être; il devait y être, répliqua le policier d'un ton tranchant, et ce que je dis est facile à prouver.

ne tue pas une femme pour arriver à un passionné Mlle de Cerneuse. — Il y a encore une chose que j'ai découverte et que vous ignorez: avant de demander votre main, le protégé de Mme la marquise avait aspiré à celle de votre protégée.

points culminants de la forêt. Il porte ce nom parce qu'on a planté, jadis, un arbre de cette espèce en l'honneur de l'abjuration d'Henri IV.

— Tu as mille fois raison, ma chérie. — C'est cette conviction qui m'a inspiré un désir dont je vais vous faire part.

— Jamais!... C'est un mot qu'il ne faut pas prononcer à ton âge; la vie est si courte, que ce qui te semble impossible aujourd'hui peut devenir désirable plus tard, répondit la vieille dame, toujours obstinée dans son idée fixe.